



26 juin 2015

Journée internationale pour le soutien aux victimes de la torture

Dossier d'activité pour les groupes

> Organiser une activité en journée

• Objectifs

Faire connaître au grand public l'existence du 26 juin et le travail de l'ACAT.

- ✓ Sensibiliser le grand public à la lutte contre la torture.
- ✓ Faire en sorte que l'ACAT devienne dans chaque ville une référence en la matière.

• Pourquoi - La journée... avant la nuit

Le 26 juin est, avec le 10 octobre (peine de mort) et le 20 juin (refugiés), la date la plus importante pour l'ACAT. C'est le jour où se célèbre au niveau international l'essence de notre combat. C'est pourquoi, nous pensons qu'il faut **renforcer le travail que nous faisons à cette occasion**. Des activités organisées dans la journée même du 26 juin permettront de toucher un public plus large et d'associer indéfectiblement l'ACAT à cette journée.

Cela ne remet nullement en cause la Nuit des veilleurs ! La Nuit des veilleurs reste l'événement le plus suivi par les groupes et les adhérents de notre association et celui qui mobilise plus de gens sur notre combat. Nous en sommes fiers et nous continuons, chaque année, à améliorer les outils de communication et les moyens pour accroître le nombre de personnes qui prient avec nous.

Avec l'organisation d'une activité pendant la journée, la prière lors de la veillée le soir prendra tout son sens : appel, soubassement et prolongement de l'action (cf. Texte d'orientation 2005).

• Activités – Quelques principes et bonnes idées

Ils sont déjà nombreux les groupes qui organisent des activités dans la journée du 26 juin ou font précéder la veillée de la Nuit des veilleurs, par une activité grand public. Voici quelques idées d'activité à titre d'exemple... Vous aurez sans doute encore des nouvelles idées !

Voici donc quelques exemples :

- ✓ Orléans – chaine humaine
- ✓ Issoire – stand sur le marché avec les partenaires Amnesty et LDH
- ✓ St. Fons – atelier d'écriture pour soutenir les victimes

Nous sommes conscients de la charge de travail que l'organisation d'une activité en journée peut entraîner. Aussi, nous vous recommandons de vous associer aux autres ONG avec lesquelles vous collaborez habituellement. Cela donnera par ailleurs plus d'élan à l'activité.

- **Contexte - Le 26 juin, une résolution des Nations Unies**

Par la [résolution 52/149](#) adoptée le 12 décembre 1997, l'Assemblée générale des Nations Unies a proclamé le 26 juin *Journée internationale des Nations Unies pour le soutien aux victimes de la torture, en vue d'éliminer totalement la torture et d'assurer l'application effective de la Convention contre la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants, qui est entrée en vigueur le 26 juin 1987.*

La torture vise à briser la personnalité de la victime et constitue une négation de la dignité inhérente à la personne humaine. L'Organisation des Nations Unies a condamné dès le début la torture comme l'un des actes les plus vils perpétrés par des êtres humains contre leurs semblables.

Pour plus d'information sur la célébration de cette journée par les Nations Unies, voir <http://www.un.org/fr/events/torturevictimsday/>

> Nuit des veilleurs - une chaîne de prière depuis 10 ans

Thème 2015 :

“ Qu'est-ce que l'homme ? ”
d'après le psaume 8 verset 5

- **Promouvoir et inviter à participer**

La Nuit des veilleurs est l'occasion idéale, pour le groupe, de sortir de ses champs d'action habituels :

- ✓ Une occasion de faire connaître l'ACAT en utilisant tous les modes de communication à votre disposition (tractage, affichage, médias écrits, radio ou internet, bouche à oreille...)

L'ACAT a réalisé un « kit visibilité » avec tout le matériel nécessaire, du plus simple et abordable (affiches, ballons, badges, autocollants) au plus élaboré (banderole, nappe, kakemono, mini-exposition). Pensez à l'utiliser.

- ✓ Une occasion d'aller plus loin que secteur géographique habituel.
- ✓ Une occasion de faire appel à des personnes qui ne font pas (ou plus) partie de l'ACAT. Des personnes des communautés et mouvements des différentes confessions chrétiennes que nous n'avons pas encore eu le temps de rencontrer.
- ✓ Une occasion de vivre un moment convivial...

- **Prendre des photos de vos activités**

Les médias écrits – papier ou web – seront tous demandeurs.

Photographiez-vous, mais toujours avec une banderole, le logo ou une affiche, vous pourrez ainsi rendre compte de l'événement et ce sera un deuxième article !

⇒ *Pensez également à envoyer vos meilleures photos, par email, au secrétariat national de l'ACAT. Nous avons vraiment besoin de belles photos utilisables pour illustrer le site ou nos publications. C'est vous qui faites l'image de l'ACAT !*

- **Les radios régionales vous soutiennent**

Pensez à faire appel à elles. Les émissions ou entretiens, le plus souvent enregistrés à l'avance, sont diffusés de nombreuses fois.

> Le site internet www.nuitdesveilleurs.com

→ Ouverture du site à partir du 4 mai 2015 ←

Un site pour quoi faire ?

- **Pour inviter à rejoindre une veillée, un événement**

Nuits de prières, veillées de feu, célébrations œcuméniques, concerts, chorales, processions, marches aux lanternes, veillées de tous styles (œcuménique, contemplative, silencieuse, charismatique...), plus de 300 veillées et événements ont été répertoriés l'année dernière.

INSCRIVEZ VOS VEILLÉES ET ÉVÉNEMENTS DÈS LE 4 MAI

Le plus tôt sera le mieux.

- ✓ Cela permettra aux internautes, de savoir le plus tôt possible, si une veillée ou un autre événement est organisé près de chez eux.
- ✓ Cela permettra d'assurer la publicité de votre événement et une meilleure visibilité médiatique de toute l'opération. N'oubliez rien ! Les coordonnées, le lieu, la date, un contact, ce qui va se passer. Donnez envie à ceux qui habitent près de chez vous !

- **Pour participer individuellement.**

Il est proposé d'allumer une bougie virtuelle sur le site web.

- **Pour faciliter le moment de veille et de prière**

Des ressources spirituelles en lien avec le thème pour la prière personnelle ou une veillée collective sont à disposition sur le site : des textes bibliques, des prières, des psaumes, des chants.

- **Pour soutenir dix victimes de tortures**

Il est également proposé de prier pour dix personnes et d'envoyer un message de soutien à certaines d'entre elles.

Les pays concernés par ces situations sont le Bahreïn, le Cameroun, la Chine, la Colombie, le Congo, la Guinée Équatoriale, le Maroc, le Mexique, le Sri Lanka, la Tunisie.

> Inclus dans ce dossier :

- Tract Nuit des veilleurs 2015
- Affiche Nuit des veilleurs 2015
- Thème « Qu'est-ce que l'homme ? » d'après le psaume 8, 5
- Liste des ressources spirituelles pour 2015
- Présentation de la situation de dix victimes de tortures
- Des nouvelles des victimes mises en avant l'an dernier
- Suggestion de lettre pour les paroisses,
avec modèle d'encart pour les feuilles paroissiales
- Bon de commande « Nuit des veilleurs

Disponibles ultérieurement :

- Livret de prières pour la Nuit des veilleurs (un sélection d'après le du site)
- Portraits des victimes (à télécharger)

Retrouvez les versions informatiques des documents sur :
www.nuitdesveilleurs.com/-Ressources-Spirituelles,6-

ou à demander à : jeanluc.martin@acatfrance.fr

www.nuitdesveilleurs.com